

FORO POLITICO DE CATALUNA

El Partit Carlí propone la formación de un «Centre socialista»

Que acuda con posibilidades de éxito a las elecciones de junio

El Partit Carlí de Catalunya se propone acudir a las elecciones legislativas de junio, al igual que el resto de los partidos carlistas existentes en cada una de las nacionalidades y regiones. El acuerdo, a nivel global, fue tomado el pasado fin de semana en Madrid durante la reunión de la Comisión Permanente Federal. A partir de esta decisión, el PCC se dispone a comenzar los contactos tendientes a formar un frente electoral, calificado de «Centro socialista», que pueda competir con posibilidades de éxito en las próximas elecciones.

Este frente electoral tendría que estar integrado, según los carlistas catalanes, por partidos que tengan como meta a alcanzar la consecución de una sociedad socialista en libertad. Su secretario general, Josep Badia ha precisado los rútoles de las formaciones que comparten el objetivo común y que podrían constituir el denominado «Centro socialista». Estas serían el Partit Socialista (Congrés), el Partit Socialista (ex Reagrupament), la federación catalana del PSOE (que de alguna forma parece condicionada por la decisión que se

tome en Madrid), el Partit Socialista Popular Català y, acaso también, Esquerra Republicana y Front Nacional. Así pues, como puede observarse, este «Centro socialista» difiere escasamente del propugnado Front de Esquerres. Sólo no queda incluido en él, al menos en una etapa previa, Convergencia Democrática, «que no plantea este objetivo de una manera determinante».

¿Cambio en la línea política?

Las finalidades a corto plazo del Partit Carlí de Catalunya se cifran en el restablecimiento de una democracia plena, sin exclusiones, y en el retorno del autogobierno a Cataluña, «antes o después de las elecciones, según las posibilidades que existan». A partir de ahí, recuerda Josep Badia, será el pueblo el que debe dar los pasos. De todos modos, «nosotros creemos que en ese camino hacia el socialismo es primordial la socialización del crédito y por tanto de la Banca». En cuanto a las actuales negociaciones con el poder, el PCC defiende una negociación directa desde Cataluña y apoya activamente la formación del organismo propugnado por el presidente de la Generalitat en el exilio, don Josep Tarradellas, que su ponga una «única veu pactant».

Este proyecto de alineación política que alienta, también por su parte, el Partit Carlí catalán podría interpretarse como una modificación en su línea política, ya que en los últimos tiempos varias coincidencias estratégicas, que no ideológicas, se han dado con partidos que no se encuentran a la izquierda de los comunistas. En este sentido, el secretario general del PCC ha puntualizado que las coincidencias concretas con los partidos denominados de extrema izquierda se han dado por ética política. «Siempre defenderemos a quien tenga razón. Estos partidos han actuado con nobleza en las instancias unitarias y cuando, por ejemplo, hemos protestado junto con ellos por la detención de sus militantes no suponía, ni mucho menos una identificación ideológica, de la que estamos muy lejos. Respondía a nuestras convicciones al respecto». En este sentido, Josep Badia defendió la independencia de su partido, «demostrado en numerosas ocasiones, que no comprometemos con nadie por el exclusivo motivo de mantener una afinidad ideológica». — M. S. D.

Reivindicada por la Triple A

Bomba, sin heridos y con daños, en la Sala Villarroel

Un artefacto explosivo fue lanzado en el vestíbulo de una sala de espectáculos, cuando se estaba celebrando la representación de una obra de Alfonso Sastre.

El hecho ocurrió durante la función de noche del pasado sábado, en la Sala Villarroel, cuando hacia una media hora que se había iniciado la representación de «La sangre y la ceniza».

La explosión causó importantes desperfectos en el vestíbulo y el bar. La función se interrumpió, pero diez minutos más tarde se reanudaba a petición del público asistente.

En una llamada telefónica recibida casi simultáneamente en la redacción de «Mundo Diario», la «Alianza Apostólica Anticomunista», de España, se responsabilizaba del atentado.

Mitines en las comarcas

En la Cerdaña, la Lliga de Catalunya habló de liberalismo

En el Casino Ceretà la «Lliga» se presentó en la Cerdaña.

Pere Vallès analizó la situación actual de las reivindicaciones catalanas. Josep M. Torres y Núria Gené hablaron, el primero de cómo el liberalismo ha sido la filosofía política que ha creado en Europa occidental, y la segunda recaló el papel de la mujer catalana en el superior nivel de desarrollo de nuestro pueblo.

Cerró el acto Josep M. Figueras, secretario general de la Lliga, quien puso de manifiesto la perfecta simbiosis inmigrantes-Cataluña, que a través de su mutuo mejoramiento han forjado la pujante realidad de nuestro país.

No hubo incidentes en la presentación de la CNT en Palafrugell

Trescientas personas acudieron a la presentación de la federación local de Sindicatos de la CNT de Palafrugell, realizada en el centro Fraternal de dicha localidad.

El acto transcurrió sin incidentes a pesar de los rumores de su suspensión, ante las últimas detenciones y registros que a lo largo de esta semana han sufrido numerosos militantes de la CNT, motivo por el que se suspendió la presentación que debía haber realizado el mismo día a las 6 de la tarde en Girona.

A continuación Francesc Boldú, del comité de Cataluña de la CNT, hizo una exposición de los principios libertarios inspiradores del sindicalismo, así como de la organización interna de la Confederación, originándose al final un largo y animado debate.

Detenidos en Tarragona nueve miembros del PSUC

Entre el domingo y el lunes han sido detenidos en la provincia de Tarragona nueve miembros del Partit Socialista Unificat de Catalunya, según informa en un comunicado dicho grupo.

Dos de las detenciones tuvieron lugar el domingo en el barrio tarragonense de Bonavista, cuando miembros del citado partido procedían al reparto de propaganda del mismo. Las otras siete detenciones se produjeron ayer en la refinería de petróleo de Poble de Mafumet, en idénticas circunstancias, informa «Europa Press».

Reunión del Partido Social Regionalista

Se ratificaron en la línea establecida por el «Pacte Català»

El presidente nacional del Partido Social Regionalista, Ramón Forcadell, se reunió con los coordinadores del partido para Cataluña, señores Rial y Matas, y con los presidentes provinciales y comarcales de la región, al objeto de concretar la nueva estructura del partido en Cataluña y preparar su presentación como grupo social y popular, defensor de la institución monárquica y de las peculiaridades regionales, según informa la agencia Pyresa.

En la reunión se acordó expresar la confianza del partido y su adhesión al Ejército y a las fuerzas del orden público.

Hicieron constar, asimismo, en la reunión, que el Partido Social Regionalista se mantiene en la línea ideológica y política establecida en el «Pacte Català» y personalidades del «Club Catalònia» y de «Reforma Democrática» de Cataluña, y que trabajan para establecer una nueva organización política y su campaña electoral.

Por último, señalan en su comunicado los directivos del Partido Social Regionalista que, a su juicio, la proliferación de reuniones y congresos políticos internacionales en España, con elementos ejecutivos extranjeros, no favorecen el desarrollo político interno y sólo complican la evolución política del país.

Tras las declaraciones de Felipe González

Triginer: «En Cataluña, la opción unitaria girará alrededor de lo que concertemos con los demás partidos socialistas»

«Una propuesta de esta naturaleza afecta a todos los socialistas a nivel de Estado español», manifestó ayer a «La Vanguardia» el secretario general de la Federación Catalana del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), Josep Maria Triginer, al comentar el alcance que pueda tener, en Cataluña, las declaraciones de Felipe González a la revista «El Socialista», haciendo un

llamamiento a la unidad de los socialistas bajo las siglas del PSOE.

Lo que sucede, precisó Triginer, es que «la propuesta es global y nosotros quisiéramos que fuera concretada con mayor hondura por cada una de las partes». En este sentido, prosiguió, esta propuesta así como variaciones sobre ella, pueden ser motivo de análisis dentro del contexto de la comisión de enlace que desde hace seis meses viene vinculando a la Federación Catalana del PSOE y al Partit Socialista de Catalunya-Congrés.

«Las declaraciones de Felipe González condicionarán un nuevo planteamiento de la propuesta formulada por el PSC-C al PSOE catalán de una candidatura unitaria socialista en Cataluña?»

«Sí. Efectivamente. La comisión de enlace deberá replantear el tema como consecuencia de los resultados emanados del congreso del PSOE. Para nosotros queda claro que una alianza electoral pura y simple no la deseamos ni siquiera con el PSC-C, porque así ha quedado establecido.»

«¿Qué razones justifican esta negativa a alcanzar una mera alianza electoral?»

«Estimamos que una pura y simple alianza electoral no conviene debido a que el pacto presupondría una consolidación de la división de socialismo, es decir, se daría ya por sentada esta división. Nosotros creemos poder presentarnos con una alternativa única que, a nivel de Estado español, gira en torno a las siglas del PSOE y que, en Cataluña, girará alrededor de lo que pueda concertarse con los demás partidos socialistas.»

«¿Cuál será la resultante de todas estas propuestas unitarias formuladas primero por el PSC-ex Reagrupament (Front d'Esquerres), después por el Partit Carlí (Centre Socialista) y por ustedes mismos, en torno a las siglas del PSOE?»

«No me atrevo a hacer conjeturas, pero sí puedo adelantarte que la postura final quedará aclarada antes de final de mes.»

Puestos en contacto con el líder del PSC-Congrés, Joan Raventós, éste declinó efectuar cualquier declaración al respecto en tanto, dijo, no se reúna, en el transcurso de esta misma semana, la comisión de enlace PSOE-PSC-Congrés. — F. LL. P.

Convocatoria de actos políticos

Hoy, a las 22 horas, en la Asociación de la Prensa y organizado por la Ponencia de Cultura de la entidad, se celebrará un acto, bajo el título de «Contra la por, contra la violencia», en el que intervendrán Frederic Roda, Agustí de Semir y Manuel Vázquez Montalbán.

«Concordia catalana» quiere agrupar al centro-derecha del Principado

Juan Antonio Samaranch presidirá la nueva formación política

Cataluña contará próximamente con un nuevo partido de centro-derecha, cuyo programa tiene como objetivo «el restablecimiento de la paz en un régimen de democracia». «Concordia catalana» es el nombre que tendrá este grupo, todavía en formación, pero del que ya se resalta su total independencia de otros grupos nacidos en Madrid.

El futuro presidente de «Concordia Catalana», don Juan Antonio Samaranch, ha confirmado la noticia, aunque ha preferido no añadir nada más hasta que esté promulgada la «Ley Electoral», en cuya redacción se avanza con notable prisa.

De momento «Concordia Catalana» no ha establecido contactos con el Partit Popular de Catalunya, aunque no se descarta que, a la larga, se produzcan aproximaciones entre los grupos de centro a causa de las necesidades electorales. Respecto a los problemas específicos del Principado, el partido que promueve Juan Antonio Samaranch, que contará con Marcelino Moreta como secretario general, no defiende la reinstauración del Estatut del 32 por considerar que los planteamientos deben ser de 1977. «El Estatut de 1932 no sería viable porque no tiene base económica». «Su fuente financiera era el 20 por ciento de la Contribución Urbana y de la Industrial (lo que hoy se llama la licencia fiscal), y hoy la Administración Local dispone del 90 por ciento de estos impuestos y no llegan para nada».

«Concordia Catalana» estará gobernada por un comité amplio en el que se eviten los personalismos. Según unas recientes declaraciones del que va a ser su secretario general, que de alguna manera interpreta el sentir de muchos de sus componentes, «el franquismo tuvo sus puntos positivos, entre los que se encuentra la creación de una burguesía española que no existía, que tiene un sentido del progreso y que se está convirtiendo en una fuerza liberal. Es evidente que ha habido un cambio sociológico en todos los órdenes; se ha hecho con el esfuerzo de todos y es patrimonio de todos».

La presentación pública de «Concordia catalana» se llevará a cabo, una vez que se conozca el texto completo de la Ley Electoral. Este aplazamiento está en función de adaptar los planteamientos del partido a las directrices del texto legal.

«El Poble Català» revista inspirada por el PSC-R

Hoy, martes, a las siete y media de la tarde, se presentará en la Llibreria Mirador (Muntaner, 281), el número cero de la revista «El Poble Català» que edita Edicions Contemporànies. Esta editorial está ligada editorialmente al Partit Socialista de Catalunya ex Reagrupament.

Más adhesiones al «Manifest pel restabliment de la Generalitat»

Durante la última semana se han seguido recibiendo adhesiones —más de cuatrocientas— al «Manifest pel Restabliment de la Generalitat» y el retorn del President Tarradellas.

Hay que señalar que, si bien los primeros firmantes —de los que dimos cuenta hace ya unos días— eran personas independientes, la intención que los guiaba era que el Manifest pudiera ser firmado por todos. Así, los organizadores amplían su llamada a todo tipo de organismos, políticos o no, así como sus afiliados a título individual. La única condición que se les pide, según el texto mismo del Manifest, es que hagan suya la responsabilidad de conseguir el retorno del presidente. Las adhesiones se han de enviar al apartado de Correos 458, de Barcelona, haciendo constar, además del nombre completo, la población del signatario.

Esquerra Republicana quiere activar la constitución del «Front d'Esquerres»

Considera como reivindicación prioritaria el retorno de Tarradellas y la restauración de la Generalitat

El pasado sábado celebró el directorio de Esquerra Republicana de Catalunya su reunión mensual, en la que se tomaron los acuerdos siguientes:

«1. Ratificar la confianza al Consejo Ejecutivo del partido para proseguir con la máxima actividad y energía la política encaminada a obtener la inmediata restauración de la Generalitat de Catalunya y el retorno, para ejercer su presidencia, del honorable señor Josep Tarradellas. Es sólo sobre la base de la prioridad absoluta de esta reivindicación que podrían tener sentido cualquier tipo de contactos con el poder.»

«2. Encargar al Consejo Ejecutivo cuantas gestiones sean necesarias para la constitución definitiva de un «Front d'Esquerres» que debería reunir todas las fuerzas políticas de disciplina catalana, auténticamente democráticas y de izquierda, que tengan sinceramente co-

mo objetivo inmediato la restauración de la Generalitat y el retorno del presidente Tarradellas, y que se propongan trabajar desde ahora para la consecución progresiva de una sociedad más libre, más igualitaria y más justa.»

«3. Protestar enérgicamente contra el trato discriminatorio a que son sometidos los sindicalistas de la C.N.T. detenidos últimamente en Barcelona, así como sus familiares, según resulta de noticias publicadas en la Prensa, y reclamar la inmediata libertad de todos aquellos que continúan presos por el solo hecho de haberse reunido para tratar de la propagación de sus ideales.»

Repulsas por las diversas detenciones de militantes políticos

Se suceden en nuestra redacción los comunicados de repulsa, en primer lugar, por los asesinatos de Madrid que han dado pie, por otra parte, a la detención de numerosos militantes de organizaciones políticas y sindicales. En ellos se hace hincapié en la necesidad de acabar con las bandas armadas de «elementos incontrolados», que, a juicio de los comunicantes, pertenecen a organizaciones de extrema derecha, y se reprueba, en cambio, la detención de organizaciones terroristas, y que, a su vez, militantes de partidos y grupos que no han dado muestras nunca de ser vez, han reprobado los hechos de Madrid, por querer llegar por la vía pacífica a una democracia real en todo el Estado.

Son firmantes de estos comunicados, cuya intención hemos resumido en líneas generales, la Coordinadora de Fuerzas Políticas Juveniles de Cataluña —que agrupa a once organizaciones de juventud de otros tantos partidos—, el comité ejecutivo del POUM y el secretario político del Comité de Cataluña del PCE (M-L).

VINCI

- PAVIMENTOS Y REVESTIMIENTOS
- CERAMICOS
- SANITARIOS

NACIONALES E IMPORTACION

MUNTANER. 545

(Bonanova)

LAVADORAS

AEG, Bru, Crolls, Zanussi, New-Pol, Indesit, Candy, Otsein, Kelvinator, Westinghouse, etcétera

DESDE 11.975

PLAZOS DESDE 1.000 PTAS. MES

ABONAMOS SU VIEJA LAVADORA

J. PONS LLOBET

Paseo de Gracia, 48. Tel. 216-03-94

BILLETES RESERVAS

- avión
- ferrocarril
- vapor y cruceros
- excursiones-viajes
- coches cama y literas
- tren-auto
- hoteles

«Y TODO CUANTO NECESITE PARA SUS VIAJES DE PLACER O NEGOCIOS»

INFÓRMESE

VIAJES CONDE

VERGARA, 3 (junto Balmes)

Tels. 318 95 16(*) 318 35 48

Sucursal: P.º Colón, 18 (AVGAT 15)